



HISTOIRE LOCALE

HISTOIRE DE L'ECOLE DE VENTEUIL

Journal scolaire « Des Clincardes aux Barsaux » 1983

Déjà au XVIème siècle, « Vantheuil » disposait d'une école mixte, petit bâtiment où s'agglutinaient durant la mauvaise saison une quantité d'enfants qui apprennent les textes d'ouvrages religieux. L'école, sous la surveillance du curé, était payante.

Alors que beaucoup de personnes ne savaient ni lire ni écrire, il en sortait parfois des gens lettrés, capables d'être syndics ou marguilliers, et de lire les philosophes avant 1789.

Après la Révolution, le nombre d'écoliers était toujours élevé, et le maître d'école, qui était aussi greffier de la mairie, bedeau, sacristain, sonneur de cloches, qui faisait le catéchisme et qui quêta à son profit à la vendange, avait fort à faire avec ses 140 élèves !

Vers 1850, la commune acheta l'ancien château pour y loger la mairie et l'école de garçons, ainsi qu'une maison particulière pour les filles. Les destructions des combats de 1918 eurent raison de l'ancien château. Une mairie-école neuve fut construite à son emplacement en 1922 et une maison particulière épargnée par les bombardements abrita l'Ecole de Filles et la classe enfantine. Alors que la mixité était instaurée depuis 1944, un bâtiment neuf regroupant classe primaire et classe maternelle fut construit en 1981.

Durant ce laps de temps, que d'évolution dans les méthodes pédagogiques !

